

# Dalival est né

**Rapprochement** Deux ans après avoir annoncé leur rapprochement, les pépinières du Valois et DL Davodeau Ligonnière adoptent une nouvelle identité : Dalival.

Les pépinières du Valois et DL Davodeau Ligonnière ont choisi Dalival pour construire leur développement.

# DALIVAL

Selon les deux entreprises, « le nom Dalival s'est imposé rapidement par le rappel de Davodeau Ligonnière VALois, pour une fusion dans la continuité ». Dalival se devait aussi d'être lisible et prononçable dans toutes les langues. Avec toute son équipe, Dalival propose à ses clients une offre très complète de variétés d'arbres produits sur ses différents sites de production de pépinières en France et à l'étranger. La société est à l'origine de quelques unes des variétés et des mutants les plus performants de ces dernières années comme Galaval, Jugala, Fuji Zhen\* Aztec, Jeromine, Granny Challenger\* Dalivair, Daliclass, Jazz\* Scifresh, Antarès\* Dalinbel, Choulette\* Dalinette... Les Pépinières du Valois, situées à Villers-Cotterêts dans l'Aisne et les Pépinières Davodeau-Ligonnière, situées à Angers dans le Maine et Loire, sont toutes les deux le fruit de passion-

nés. Les Pépinières du Valois, reprises par Bruno Essner en 1991, ont été créées par Charles André, personnalité qui a transmis sa passion des nouvelles variétés. Les Pépinières Davodeau-Ligonnière sont quant à elles une histoire familiale qui a commencé en 1950 avec Jean Davodeau et Raymond Ligonnière. En 1974, c'est Guy Ligonnière qui reprend l'entreprise avant de passer la main à son frère Thierry, en 2010. En 2004, Bruno Essner et Guy Ligonnière ont décidé de se rapprocher pour fusionner leur recherche et développement. C'est ainsi que la société IFO (International fruit obtention) voit le jour. C'est logiquement en juin 2012, après IFO, que portées par des valeurs communes et par leur complémentarité, les Pépinières du Valois et les Pépinières Davodeau-Ligonnière se sont définitivement rapprochées pour ne former plus qu'une seule entité. ■

## Prix national de la dynamique agricole

La Banque Populaire et le Crédit Maritime ont récompensé huit lauréats agriculteurs et un lauréat pectiniculteur à l'occasion de la 23<sup>ème</sup> édition du Prix national de la dynamique agricole et de la pêche. Ce prix distingue les acteurs de l'agriculture et de la pêche, à travers cinq catégories : création d'entreprise agricole ; initiative collective ; valorisation, innovation et savoir-faire technique ; agriculture durable, et pêche et cultures marines. A l'occasion de cette édition 2015, près de 165 dossiers ont été déposés par les Banques Populaires régionales pour participer au Prix de la dynamique agricole et de la pêche et afin de concourir au Prix national. Parmi les neuf lauréats, Martine et Bruno Emeric, SCEA Saint-Louis (13), producteurs de salades et d'épinards, ont été récompensés dans la catégorie « Valorisation, innovation et savoir-faire technique ». Celle-ci prime les exploitants agricoles qui apportent à leurs produits une valeur ajoutée grâce à une innovation technique améliorant les conditions de production, la performance, la traçabilité, la qualité des produits et l'environnement.



## EN BREF

### Nouveautés Marionnet

Marionnet met en avant dans sa gamme 2014-2015 les variétés de fraises Magnum et Mariguette\*. Si la première est non remontante et conseillée sur le créneau semi-précoce, la seconde est une remontante présentée comme une alternative haut de gamme sur le créneau des fraises de saison. Sur la gamme framboisier, la semi-précoce Versailles est attractive par ses gros fruits se décrochant bien. Paris, primée avec un Sival d'argent au concours 2014 est une semi-tardive adaptée à la double récolte. Autre nouveauté à noter : la variété de groseilles à maquereau, Xenia\* Rafzuera dont les baies sont grosses et rouges.



### Reprise de Sema

Concepteur de lignes de production pour l'industrie agroalimentaire, créé en 2005, Le Mans Process Agro basée à Ruaudin (CA 5,5M€ - 35 salariés) étoffe son offre avec la reprise de la société Sema (37), spécialisée dans le matériel de triage, calibrage et conditionnement de fruits et légumes (CA 1,8 M€ - cinq personnes). Cette cession est accompagnée par Interface Transmission, filiale du Groupe Strego, spécialisée dans la cession-acquisition-croissance externe.

### Enza Zaden : nouveau catalogue Salade

Enza Zaden présente sa nouvelle collection « printemps-été » laitues et chicorées. En 2015, cela se traduit par le lancement de plusieurs nouveautés dont les qualités sont confirmées dans l'ensemble de nos essais : laitue beurre E01D.30127 et Analora (E01D.30131), batavia E01F.30095, feuilles de chêne blonde E01L.30234 et rouge Mathix. « Avec ces nouvelles variétés, Enza Zaden couvre l'ensemble des principaux segments de production et confirme sa position de leader sur le marché », conclut le communiqué.

